

『願い』 一歩前へ

長浜市立西中学校 学校だより 第14号
令和5年3月24日 発行文責；小川淳三
生活スローガン「あすこそは」
あいさつ・スマイル・こしほね・そうじ・はきもの



一礼

3月14日(火)、164名の3年生が「母校」となる西中学校を巣立っていきました。第76回卒業証書授与式は、厳粛(げんしゅく)な中での感動的な式となりました。参列した2年生が次のような感想を持ちました。(以下、2年生の感想は字体を変えています)

○そろっている起立や着席がすごくて、やっぱり3年生はすごいなと改めて実感しました。正直しんどかったのはあるけど、3年生のかっこいい姿を見ると自分たちも頑張ろうと思ひ、自然と起立や着席、座る姿勢などがきれいになってきた感じがします。

○卒業証書を受け取る時は感謝の気持ちをお辞儀で表す事がわかった。そして、一番大切な事は声だと思いました。声で自分の個性をわからせることができたらいいなと思っています。感謝の思いを込めて、保護者に一礼する姿も実に美しかったです。「答辞」の一部を紹介します。

…よみがえってくる数々の思い出。そのすべてに、たくさんの人たちの支え・応援・励ましがあつたことに気づきました。ともにこの三年間を過ごしてくれた学年のみんな。嬉しいときは笑い合い、辛いときは励まし合ってきました。みんなと過ごした時間は何年経っても色あせることのない宝物です。生徒会スローガンだった「Let's 笑 time」。みんなのおかげで、本当に笑顔あふれる毎日でした。そして、愛情をもって私たちを導いてくださった先生方。いつも生徒一人ひとりの思いに真摯に向き合い、たくさん大切なことを教えてくださいました。これからも自分で自分を「磨く」ことを続けていきます。学年のみんな、お世話になった先生方と出会えた私たちは、本当に幸せ者です。感謝してもしきれません。そして、どんなときも私たちを温かく見守り、支えてくれた家族。生意気を言ったり、迷惑をかけたたりしてばかりの私にいつも優しく寄り添ってくれました。照れくさくて今まで言えなかった、感謝の言葉。今だから伝えられます。

「今までありがとう。これからもよろしくお願いします。」

(中略) 限りなく青く広がるこの大空のように、私たちの未来は希望溢れるものと信じ、この西中学校を飛び立ちます。本当にありがとうございました。そしてさようなら。

卒業生代表 比留間啓介 木下ころ



○生徒会長の答辞を聞いて、家族や周りの人に感謝を伝える部分がありました。普段あまり言えないことだけど、周りの人に感謝を伝えることは本当に大切なんだと改めて気づきました。

○仲間・先生・親・今までの出来事全てに「ありがとう」と言っていた先輩たちを見て、とても格好良いと思った。

「先輩方は私たち、部活動や行事、そして日々の生活において目指すべき姿を示してくださいました。今度は私たちが目指すべき姿を後輩に示す番です。よき先輩となれるように努力し、西中学校をさらに発展させていくことをここに誓います。」と「送辞」で語った川口総司生徒会長も、

2年生の同席は心強かったのではないのでしょうか。「式辞」からも、一部を掲載します。

「仲良きことは美しきかな」という言葉で有名な武者小路実篤さんは、「**人見るもよし 人見ざるもよし 我は咲くなり**」という言葉も残しています。花は人が見ていようが見ていまいが、自分に与えられた今の命を精いっぱい咲かせます。これから出会う人たちと共に密な青春、密な人生を送ってください。花が咲くの「咲」という漢字には「笑う」という意味があります。笑顔で明るい未来を築いてください。

ウォルト・ディズニーは「**逆境の中で咲く花は、どの花よりも貴重で美しい。過去の出来事に傷つけられることもあるだろう。でも私が思うに、そこから逃げ出すこともできるが、そこから学ぶこともできる。人生で経験したすべての逆境、トラブル、障害が、私を強くしてくれた。**」と語っています。コロナ禍という逆境のなか、ぶつけようのない悔しさや寂しさを感じながらも、周囲の人たちに支えられ、工夫と努力によって、その都度乗り越えてきた経験はこれからの人生を生き抜く力になると信じます。**一步踏み出せば、そこに新しい私。自分の力で踏み出すことで、新しい自分と出会えます。どうか「一步前へ」の精神で、自分のいのちの花を咲かせてください。**

「旅立ちの日に」

指揮：石川未桜

伴奏：笹原くるみ



きみのため用意されたる滑走路 きみは翼を手によればいい 萩原慎一郎

卒業生には、手に入れた翼に勇気を込めて、広い大空に飛び立ってほしいと願います。

コロナ禍という「逆境」の中、縁あって西中に身を置いた私たち。この1年間で経験したことは必ず未来に生きてきます。**私たちが歩くとき、私たちは一人ではありません。**今年よりも成長した姿を目指して、**4月からのそれぞれの道へ一步踏み出しましょう。**仲間と共に笑顔でスタートしたいと思います。卒業・進級おめでとうございます。

保護者・地域の皆様へ

この1年間、本校教育の推進にご支援ご協力を賜り、誠にありがとうございました。今後とも引き続き、ご支援の程よろしく願いいたします。なお、今年度も離任式は行いません。異動については3月15日15時、保護者宛にメール配信します。

※4月10日（月）に始業式・入学式を実施する予定です。変更があればメール等でお知らせします。



君たちが歩くとき

宮澤 章二

君たちが歩くとき

君たちは一人ではない

隣りにも前にも後ろにも

君たちの仲間がいる

仲間のすべてが汗だらけの顔で笑う

仲間のすべてが信じ合う声で歌う

その顔にかがやく君たちの希望

その声と呼ぶ君たちの未来

君たちの心のカメラは

大自然のよろこびをとらえ

人間同士を結びつける

きずなの太さを写す

君たちが歩くとき

君たちは一人ではない

隣りにも前にも後ろにも

同じ道を行く仲間がいる

互いに支え合う仲間がいる